
 

CLUB ALPINO ITALIANO 
Gruppo Regionale Emilia Romagna 

 

VERBALE DEL 20 GENNAIO 2025 
Il giorno 20 gennaio 2025 alle ore 20.45 si è riunito in videoconferenza il Comitato Direttivo CAI Emilia 
Romagna per discutere il seguente ODG: 
 
1) Comunicazioni presidente; 
2) Approvazione verbali 06/11/24 e 11/12/24; 
3) Valutazioni per incarico esterno collaborazione tenuta contabilità; 
4) Celebrazioni coristiche Memorial Gabriele Bianchi (PR e BO); 
5) Ratifica commissione AG 
6) Dimissioni referente reg. CAI Giovani e nuova nomina; 
7) Situazione CRTAM; 
8) Programmazione eventi 2025 nel GR; 
9) Recupero parte corso 2024 CSR; 
10) Varie ed eventuali; 
 
Sono presenti: il presidente GR Massimo Bizzarri, la segretaria Giovanna Barbieri, i consiglieri Andrea Monti, 
Davide Bonzi, Francesco Casanova, Ezio Albertazzi. È inoltre presente il past president Vinicio Ruggeri. 
 
Prima di procedere all’esame dei vari punti all’ODG viene nominata Giovanna Barbieri come segretaria 
verbalizzante. 
Assume la presidenza della riunione, ai sensi dello Statuto, il Presidente Regionale 
 
1- Il presidente regionale informa il CDR circa i prossimi appuntamenti: 

23 gennaio incontro con Regione per AVP (presso la Corte Ospitale di Rubiera 
29 gennaio incontro con le sezioni per AVP 
11 febbraio incontro con le sezioni per la sentieristica del PNFC 
15 febbraio si terrà a Milano la conferenza dei PR per illustrare le proposte di modifica dello statuto CAI 
Illustra i dati del tesseramento 2024, che si attesta a 21.341 soci regionali, +875 soci rispetto al 2023 
(20.466) 

 
2- I verbali vengono approvati 

 
3- Il CDR delibera l’attribuzione di incarico professionale, per la gestione contabile ed amministrativa di 

carattere ordinario, allo studio della d.ssa Cristina Cicchetti, iscritta all’albo dei dottori commercialisti e 
degli esperti contabili 

 
4- Il presidente informa che nelle giornate del 5 e 6 aprile si terrà il 3° Memorial Gabriele Bianchi, a 

ricordo del Past President Generale del CAI e Fondatore del Centro Nazionale Coralità del CAI. Gli eventi 
si terranno a Parma e a Bologna. 

 
5- Il CDR ratifica la composizione della Commissione AG TER per il Triennio 2025/2028, costituita da  
Bottoni Barbara 



Cervi Fabiana 
Dallari Daniele 
Girotti Matteo 
Milani Andrea 
Scorsoglio Aldo 
Vigni Luca 
 
6- Il presidente regionale informa il CDR delle dimissioni di Giacomo Visconti Prasca quale referente 

regionale giovani. A lui succederà Laura Nannini, della sezione CAI di Ravenna. 
 

7- Il consigliere delegato alla CRTAM, riporta di aver partecipato all’ultimo incontro della Commissione. In 
tale incontro è emerso che i componenti hanno richiesto al presidente Di Persio di proseguire il proprio 
mandato fino alla naturale scadenza di aprile 2025. 

 
8- Il consigliere Casanova informa che domenica 8 giugno, in occasione dell’iniziativa nazionale CAI “In 

cammino nei parchi”, verrà organizzato un evento al Parco Nazionale delle Foreste Casentinesi da parte 
delle 7 sezioni interessate nella manutenzione dei sentieri del parco stesso. La segretaria ricorda l’evento 
del 13 luglio al Monte Cimone, con l’apposizione di una nuova targa alla chiesetta di vetta (dedicata alla 
Madonna della Neve) a cura delle 4 sezioni regionali che nel 2025 festeggeranno il 150° di fondazione 
(Bologna, Modena, Parma e Reggio) 

 
9- Il CDR delibera il corso di recupero per il conseguimento del titolo ONC per il socio della sezione CAI di 

Modena, come richiesto dal CSR 
 

10- Il CDR incarica il consigliere Monti di inviare a tutti i partecipanti i materiali del PFD 
Il CDR delibera il contributo di 600 euro per l’utilizzo della sede CAI di Bologna per gli incontri del 
direttivo e degli organi tecnici inerenti al 2024.  
Il PR riporta una telefonata avuta con la Presidente dell’OTTO Escursionismo, alla quale è stata 
paventata la possibile riduzione di fondi provenienti alla commissione centrale e quindi c’è un po' di 
allarme per i corsi 2025 e quindi viene chiesto se il GR può intervenire. 
Il CDR, dopo discussione, si dice disponibile ad intervenire per tutte le Commissioni regionali che 
avranno necessità per poter eseguire i corsi e le proprie attività 2025, naturalmente in base alle 
disponibilità di bilancio del GR. 
Il consigliere delegato alla CRTAM illustra brevemente il programma CRTAM per il 2025 che prevede 4 
appuntamenti denominati “Incontri TAM”, ciclo di appuntamenti formativo-informativi su alcune 
tematiche di particolare interesse. Gli incontri saranno organizzati in 4 weekend e saranno validi come 
aggiornamento. Al sabato pomeriggio è prevista la parte formativa-informativa in aula, tenuta da 
titolati CAI, ricercatori o docenti universitari. Alla domenica è prevista l’escursione di approfondimento 
delle tematiche del sabato.  Alla CCTAM è chiesto un contributo di 800 euro. 
Tema ACQUA (22 marzo, giornata mondiale dell’acqua), 22-23 marzo, Parma, Ref. Chiara Orsatti con 

Gruppo TAM CAI Parma. 

Tema FORESTE - GESTIONE FORESTALE - CREDITI DI CARBONIO, 17-18 maggio, Castenuovo Monti, Ref. 

Barbara Ferrari 

 Tema BIODIVERSITA’ – SERVIZI ECOSISTEMICI, 27-28 settembre, Parco Nazionale delle Foreste 

Casentinesi, Ref. Cristina Feruli e gruppo TAM CAI Cesena 

Tema VITA IN MONTAGNA, 25-26 ottobre, Appennino modenese, Ref. Giovanna Barbieri ed Edda 

Pattuzzi 

Il CDR approva il programma. 

 
 



Andrea Monti riporta la richiesta della commissione medica interregionale di rinviare il rinnovo della 
commissione stessa al prossimo anno. La richiesta è suggerita dalla componente toscana della commissione 
stessa e motivata da diversi fattori: l’opportunità di non interrompere prematuramente il mandato naturale 
dei commissari (nominati da due anni), l’opportunità di non interrompere i lavori della commissione in una 
fase particolarmente attiva, la difficoltà di fare scouting, che porterebbero a uno scarso rinnovo e quindi, in 
prospettiva futura, a una scarsa continuità, la non sincronizzazione dei mandati dei GR emiliano-romagnoli e 
toscani (che fa venir meno il vantaggio di uniformare le commissioni ai mandati dei rispettivi CDR). Il consiglio, 
richiamati i verbali dell’ADR che davano mandati al CDR di gestire la commissione interregionale, approva la 
proposta. 

 
 

La seduta è tolta alle ore 23.00 
 

 
 
 


